

Comunicado de Prensa No. 041-11
México, DF., 19 de febrero de 2011

Cuajimalpa debe mantener su vocación natural y continuar con el cuidado de bosques y barrancas: Luege Tamargo

- Incluir el enfoque ciudadano sobre la situación del agua en el Valle de México ayudará a orientar los programas de Conagua y contribuirá a consolidar una política hídrica de largo plazo
- En 2011 se invertirán más de 11 mdp en proyectos de infraestructura hidráulica en la demarcación

La participación ciudadana es trascendental para el mejor aprovechamiento, cuidado e implementación de los programas de la Comisión Nacional del Agua (Conagua), pues las propuestas de los vecinos y comuneros de la región contribuyen a orientar los esfuerzos de planeación, mejora y manejo sustentable del recurso hídrico, destacó José Luis Luege Tamargo, Director General de la dependencia federal, durante el tercer Encuentro Ciudadano por el Agua 2030, realizado en la delegación Cuajimalpa de Morelos.

Luege Tamargo detalló que la dependencia a su cargo realiza estos encuentros en pleno cumplimiento de la Ley de Aguas Nacionales, en cuyo Artículo 12 Bis 6, fracción XV, establece que debe fomentar la participación ciudadana para promover “el uso eficiente del agua y su conservación en todas las fases del ciclo hidrológico, e impulsar una cultura del agua que considere a este elemento como un recurso vital, escaso y de alto valor económico, social y ambiental y que contribuya a lograr la gestión integrada de los recursos hídricos”.

Detalló que entre los objetivos de los encuentros está el de construir una política hídrica con visión de largo plazo y que comenzaron en el Distrito Federal, específicamente en la delegación Magdalena Contreras, con la participación y apoyo del Organismo de Cuenca Aguas del Valle de México (OCAVM) y de las autoridades locales, pero principalmente de la ciudadanía.

Consideró que este tercer encuentro resulta particularmente importante, pues se realiza en una demarcación donde se llevan a cabo importantes acciones como parte de los programas que impulsa la Conagua, como es el de Rescate de Ríos, Barrancas y Cuerpos de Agua en el Valle de México. Un ejemplo de ello es que en 2010 se inició la recuperación y saneamiento de la barranca Agua de Leones, donde se efectuaron labores de limpieza y saneamiento, así como la reforestación de las zonas altas de recarga y obras auxiliares para la conservación de suelos.

En este sentido, señaló que para la delegación Cuajimalpa es importante conservar su vocación forestal y como zona de recarga del acuífero, ya que esto contribuirá a resolver la problemática hídrica del Valle de México y enfrentar los retos generados con la expansión urbana. Por ello, es importante trabajar de forma conjunta con las autoridades locales en proyectos de abastecimiento, rescate de cuerpos de agua y promoción del uso eficiente del líquido.

Aseveró que entre 2009 y 2010 se ejercieron más de 32 millones de pesos (mdp) provenientes a partes iguales de fondos federales y locales, para proyectos de rescate de barrancas. Asimismo, detalló que en 2011 se tiene contemplada una inversión cercana a los 11 mdp, para rehabilitar y construir nuevos sistemas de agua potable, así como trabajos de rescate de manantiales de la demarcación.

Finalmente, el funcionario federal reiteró la importancia de mantener la vocación natural de la delegación, enfocada al cuidado del bosque y de las barrancas, al mismo tiempo tener mayor conciencia en el manejo de la basura y de las descargas de aguas negras, pues sólo así se alcanzará la sustentabilidad del recurso en Cuajimalpa y en todo el país, en beneficio de las futuras generaciones.

ooOoo